

Einladung Medien

vom 18. August 2021

Energiestädte im Kanton Solothurn lancieren umfassendes Sharing-Projekt

Im Rahmen des Projekts smart!mobil laden die Energiestädte Grenchen, Olten, Solothurn, Zuchwil und die Region Thal sowie der Kanton Solothurn die Medien zur Lancierung des umfassenden Sharing Projekts ein.

Datum: **Donnerstag 19. August 2021**

Orte: Grenchen, Solothurn, Zuchwil, Balsthal, Olten

Zeit: ab 8 Uhr bis ca. 16.00 Uhr, Treffpunkt und Berichterstattung an verschiedenen Stationen möglich

Details entnehmen Sie bitte dem Ablauf auf den letzten beiden Seiten

Zur Lancierung werden unter anderem folgende Personen anwesend sein: **Lenja Heusser**, Leichtathletin, Gymnasiastin aus Grenchen / **Sascha Nussbaumer**, Präsident Smart City Lab Grenchen / **Pascal Walter**, Gemeinderat und Vize-Stadtpräsident Stadt Solothurn / **Melanie Racine**, Gemeinderätin Zuchwil / **Karin Büttler-Spielmann**, Alt-Kantonsrätin FDP / **Markus Schindelholz**, Geschäftsführer OeBB, Leiter Ausschuss Mobilität Naturpark Thal / **Raphael Schär-Sommer**, Stadtrat Olten / **Christoph Zeier**, Leiter Neue Mobilitätskonzepte PostAuto AG

Informationen zur Lancierung

Grundidee Stafette

Es findet eine «Stafette» statt. In jeder Stadt / Gemeinde übernimmt ein Mitglied vom Patronatskomitee von smart!mobil symbolisch ein lebensgrosses Ausrufezeichen (1.80 m gross) und transportiert dieses mit einer möglichen Fortbewegungsart (zu Fuss, Velo, Zug, Cargobike, Mobility, Mitfahrgelegenheit, Bus, etc.) zu der nächsten Stadt / Gemeinde. Dort übergibt das Mitglied das Ausrufezeichen an die lokale Vertreterin des Patronatsteam. Damit werden drei zentrale Aspekte betont:

- Unterschiedliche Mobilitäts- (Sharing-) Angebote vorstellen
- Zeigen, dass man diese smart kombinieren und für jeden Zweck das geeignete Fortbewegungsmittel wählen kann
- Symbolisch den Gedanken des «Sharing» aufzeigen (durch Weitergabe des Ausrufezeichens)

Ort

In jeder Stadt / Gemeinde stellen wir einen Ort ins Zentrum, an dem ein (oder mehrere) Mobilitäts- (Sharing-) Angebote vorhanden sind.

Der Tag wird von einem Filmteam begleitet, das die zentralen Szenen jeweils mit der Kamera einfängt.

Patronatskomitee

Zur Unterstützung der Projektziele und des Sharing-Gedankens wurde ein lokales Patronats-Komitee mit bekannten Persönlichkeiten aus Politik, Sport, Mobilität und Kultur gegründet. Sie setzen sich für eine umweltverträgliche und zukunftsgerichtete Mobilität ein. Dazu gehört beispielsweise die Nutzung von Sharing-Angeboten und neuen Mobilitätslösungen.

Folgende Personen unterstützen die Ziele des Projekts smart!mobil: www.so-mobil.ch/smart-mobil/patronat/



Mit Unterstützung von

Hintergrundinformationen

2020 haben die Energiestädte Grenchen, Olten, Solothurn, Zuchwil und die Region Thal mit dem Projekt smart!mobil eine Prämierung und Förderung an der zweiten Smart City Innovation Challenge von EnergieSchweiz gewonnen. Diese zeichnet innovative Smart City-Projekte und -Ideen aus.

Seit über 10 Jahren arbeiten die Energiestädte erfolgreich mit dem Kanton Solothurn zusammen über das Programm so!mobil an einer nachhaltigen und effizienten Mobilität. Dabei ist auch das Projekt smart!mobil entstanden. In den nächsten zwei Jahren (2021 bis 2022) wollen die Energiestädte gemeinsam mit dem Kanton und diversen Partnern das Clevere kombinieren und Teilen von Zeit, Gegenständen, Fahrzeugen und vielem mehr fördern.

Partizipation & Massnahmen

Zu Beginn des Projekts wurde in allen Gemeinden eine Umfrage bei der Bevölkerung durchgeführt, welche zusätzlichen Sharing- Mobilitätsangebote sie sich zukünftig wünschen würden. Die Ergebnisse wurden nach Machbarkeit und Prioritäten ausgewertet und erste Massnahmen umgesetzt. Mehr dazu erfahren Sie vor Ort.

In einem weiteren Schritt wird der Fokus auf einzelne Quartiere in den Städten und Gemeinden gelegt, in welchen der Sharing-Gedanke in vielfältiger Weise unterstützt wird.

Anmeldung

Bitte teilen Sie uns vorgängig kurz mit, an welchem Ort zu welchem Zeitpunkt Sie gerne vor Ort dabei sein möchten.

Vielen Dank.

Kontakt

Jeanine Riesen

Programmleitung so!mobil & Projektleiterin smart!mobil

jr@weitundbreitsicht.ch

079 735 40 32

Website

www.so-mobil.ch/smart-mobil/



Mit Unterstützung von

Ablauf Lancierung Sharing-Projekt smart!mobil

Donnerstag, 19. August 2021

Zeit	Fortbewegungsmittel & Aktivität	Stadt	Ort	Patronatsmitglied
08.00 Uhr	Anfahrt mit Velo , Nutzen neue Velopumpe	Grenchen	Zytplatz, Bettlachstrasse 8	Lenja Heusser Leichtathletin, Gymnasiastin aus Grenchen
08.30 Uhr	Übergabe Ausrufezeichen	Grenchen	Zytplatz, Bettlachstrasse 9	Lenja Heusser an Sascha Nussbaumer
09.00 Uhr	zu Fuss mit Ausrufezeichen zum Bahnhof Grenchen Süd	Grenchen	Bahnhof Grenchen Süd	Sascha Nussbaumer Präsident Smart City Lab Grenchen
09.26 Uhr	Zug IC5 nach Solothurn			Sascha Nussbaumer
09.45 Uhr	Übergabe Ausrufezeichen	Solothurn	Hauptbahnhof Solothurn	Sascha Nussbaumer an Pascal Walter
10.00 Uhr	Fahrt mir Carvelo2go nach Zuchwil		Gemeindehaus	Pascal Walter Gemeinderat und Vize-Stadtpräsident Stadt Solothurn
10.45 Uhr	Übergabe Ausrufezeichen	Zuchwil	Gemeindehaus	Pascal Walter an Melanie Racine
11.15 Uhr	Fahrt mit Mobility ins Thal Cabrio ist reserviert		Bahnhof Balsthal	Melanie Racine Gemeinderätin Zuchwil
12.00 Uhr	Übergabe Ausrufezeichen	Balsthal	Bahnhof Balsthal	Melanie Racine an Karin Büttler-Spielmann
12.30 Uhr	Fahrt per HitchHike nach Olten		Bahnhof Olten Parkplatz auf dem Bahnhofsplatz (Bahnhofstrasse)	Karin Büttler-Spielmann Alt-Kantonsrätin FDP Markus Schindelholz Geschäftsführer OeBB, Leiter Ausschuss

				Mobilität Naturpark Thal
13.15 Uhr	Übergabe Ausrufezeichen	Olten	Bahnhof Olten Parkplatz auf dem Bahnhofsplatz (Bahnhofstrasse)	Karin Büttler- Spielmann an Raphael Schär
13.37 Uhr (13.52 Uhr) (14.07 Uhr)	Umsteigen in den Bus Nr. 506 Richtung Wissen, Haltestelle Amtshausquai (Bus Nr. 502 Richtung Trimbach oder Nr. 507 Richtung Lostorf - Haltestelle Jurastrasse).	Olten	Bahnhof Olten	Raphael Schär Stadtrat Olten
13.38 Uhr (13.53 Uhr) (14.08 Uhr)	Übergabe Ausrufezeichen	Olten	Haltestelle Amtshausquai Olten (Haltestelle Jurastrasse) Olten	Raphael Schär an Collectors
14.15 Uhr	Collectors fährt Ausrufezeichen zum Co-Working JuraLAB	Olten		Collectors
14.20 Uhr	Übergabe Ausrufezeichen	Olten	Co-Working Space juraLAB AG, Belchenstrasse 7	Collectors Olten an Christoph Zeier
14.40 Uhr	Szene im Co-Working mit Arbeiten am PC	Olten	Co-Working Space juraLAB AG, Belchenstrasse 7	Christoph Zeier Leiter Neue Mobilitätskonzepte PostAuto AG
15.00 Uhr	London-Taxi von Postauto	Olten	Co-Working Space juraLAB AG, Belchenstrasse 7	Christoph Zeier steigt in London Taxi und fährt damit davon